
 

 

 Stadt Erlangen Erlangen, 05.07.2023  

0  

 Referat: OBM  

 Amt: 13-2     

 Niederschrift 

 Besprechung am: 05. Juli 2023 Beginn: 19:30 Uhr 

 Ort: Gemeindezentrum, Gaisbühlstraße 4 Ende: 21:30 Uhr 

  

 Thema: 
 

2. Sitzung des Ortsbeirates Frauenaurach 2023 

  

 Anwesende Entschuldigt Verteiler 

  

 

H
r 
Ortsbeirat Frauenaurach: 

Herr Greim 
Herr Kaul (Ersatz) 
Frau Kunz 
Herr Nagel 
Herr Schieder, Florian 
Frau Rossiter 
Frau Teichmann 

 
 

Stadträte: 

Herr Dr. Dees 
Herr Urban (ab 21:15 Uhr) 
Frau Wirth-Hücking 
 

Verwaltung: 

Herr Behringer / 13 
 

Presse: 

--- 

Bürger*innen: 13 
 

Gäste: Hr. Meißel / OBR 

 

Ortsbeirat Frauenaurach: 

Frau Kaup 

alle Referate, Ämter, Ortsbei-
räte, Betreuungsstadträte, 
Fraktionen, Polizei 

 Die Niederschrift beschränkt sich auf die Wiedergabe der wesentlichen Ergebnisse. Wenn innerhalb von acht Tagen nach Zusendung 
der Niederschrift keine Einwände erhoben werden, wird Einverständnis unterstellt. 

 

 

 

 

 



 

 

 Ergebnis: 

Herr Vorsitzender Schieder eröffnet die 2. Sitzung des Ortsbeirates Frauenaurach im Jahr 2023. 

Die Sitzung kann wieder in Präsenz stattfinden. Einschränkungen sind nicht mehr erforderlich. 

Der Ortsbeirat ist, bis auf Frau Kaup, vollständig anwesend. Herr Kaul ist als Vertreter anwesend.  

Die anwesenden Betreuungsstadträte, Herr Dr. Dees und Frau Wirth-Hücking, werden begrüßt. 

Später nimmt auch noch Herr Urban teil. 

Die Tagesordnung wird verlesen. Änderungen sind nicht gewünscht. Die Ladung erfolgte form- und 

fristgerecht. Die teilnehmenden Bürgerinnen und Bürger werden begrüßt.  

Ein Vertreter der Presse ist heute nicht anwesend. Herr Meißel / OBR-Vorsitzender Kriegenbrunn 

nimmt ebenfalls an der Sitzung teil und wird begrüßt. 

 

TOP 1: Parkplatzsituation Freizeitanlage Kraftwerkstraße 

Es handelt sich hierbei um den Parkplatz westlich der Fläche Sonnwendfeuer / Freizeitanlage.  
In der Vergangenheit gab es an diesem Parkplatz erhebliche Probleme durch parkende Lastwa-
gen. Diese Probleme wurden mittlerweile gelöst. 

Leider ist nun der Zugang zum Parkplatz durch die angebrachten Steine (Quader) in den beiden 
Einfahrten für alle gesperrt. Dies war für das Großereignis Sonnwendfeuer sehr problematisch und 
hat zu vielen unzufriedenen Besuchern geführt.  

Trotz der „Sperrung“ durch die Steinquader sind rund 100 Fahrzeuge auf den Parkplatz seitlich 
über den Kanal eingefahren. Dieser „Weg“ sollte künftig gesperrt werden und im Gegenzug müs-
sen die Quader-Steine an den Einfahrten wieder entfernt werden. Die Zufahrt eines Parkplatzes zu 
sperren macht hier keinen Sinn, da der Parkplatz genutzt werden soll. 

Der Ortsbeirat bittet daher um Entfernung der Steine in den Einfahrten. Künftig soll jedoch verhin-
dert werden, dass über den Kanal in den Parkplatz eingefahren werden kann.  
Der Ortsbeirat bittet um Mitteilung der Umsetzung in der nächsten Sitzung. 

 

TOP 2: Anträge zum Klimabudget der Stadt Erlangen 

Im Jahr 2021 wurde das Klimabudget der Stadt Erlangen eingeführt um gemeinnützige Klimamaß-
nahmen zu fördern und zu unterstützen. Hierfür stehen jedem Orts- und Stadtteilbeirat pro Jahr 
5.000 Euro zur Verfügung (insgesamt 65.000 Euro).  

In bzw. für Frauenaurach wurden bislang zwei Anträge bzw. Projekte genehmigt.  
Der Bücherschrank wurde bereits umgesetzt und steht in der Brückenstraße (neben dem Schau-
kasten des Ortsbeirates) und wird bislang sehr gut angenommen. Hier herrscht ein reger Aus-
tausch der Bücher. 

Das zweite Projekt ist die Fahrrad-Service-Station. Diese ist derzeit noch in der Beschaffung.  
Das notwendige Fundament wurde bereits geschaffen. Der Standort befindet sich direkt neben 
dem Bücherschrank. Nachtrag: Die Service-Station ist mittlerweile ebenfalls errichtet. 

Der Ortsbeirat lobt die beiden Initiativen und vor allem die Organisatoren und bittet um weitere  
Anträge aus der Bürgerschaft zum Klimabudget der Stadt Erlangen. 

 

TOP 3: Aktueller Sachstand Bau der Pumptrackanlage 

Dieses Thema wurde bereits in den letzten Sitzungen des Ortsbeirates diskutiert und vorgestellt.  
In der letzten Sitzung des Ortsbeirates am 08. März 2023 hat Frau Ziemainz / Sportamt teilgenom-
men und den genauen Ablauf beschrieben und vorgestellt. 

Mittlerweile hat die Ausschreibung und die Vergabeleistung zur Errichtung der Pumptrackanlage in 
der Willi-Grasser-Straße Frauenaurach stattgefunden. Der entsprechende Beschluss wurde in der 
Sitzung des Sportausschusses am 02. Mai 2023 gefasst. Die Vergabe erfolgt an die, laut Auswer-
tung, der öffentlichen Ausschreibung beste Firma.  



 

 

Der eingereichte Plan der Fachfirma wird gezeigt und kurz besprochen. Der Baubeginn erfolgt in 
der 32. Kalenderwoche 2023 (07. August 2023) und wird in der 39. Kalenderwoche 2023 
(30.09.2023) voraussichtlich fertiggestellt. 

Die weitere Infrastruktur und die Gestaltung des Geländes (um die Anlage herum) werden im Jahr 
2024 erstellt. Hier erfolgt eine Bürgerbeteiligung. Hier wird von anwesenden Bürger*innen nach 
Bänken und Sitzmöglichkeiten, Aufenthaltsflächen und der Gestaltung des Eingangs gefragt.  
Auch wird explizit nach der Caletics-Sportanlage gefragt, die auf dem Gelände entstehen sollte. 

Wichtig ist, dass für die gesamte Anlage eine Toilette zur Verfügung steht. Aufgrund der Größe 
und der Nutzung durch ortsfremde Kinder, die nicht in der unmittelbaren Umgebung wohnen, ist 
eine Toilette unverzichtbar. 

Es wird erneut die Form der Vergabe und die fehlende Bürgerbeteiligung angesprochen und deut-
lich kritisiert. Viele Bürger*innnen äußern hier Unmut darüber, dass zunächst eine Bürgerbeteili-
gung versprochen wurde und diese dann durch die Vergabeform nicht eingehalten wurde. 

Die Gestaltung der Infrastruktur und der Umgebung der Anlage soll in der nächsten Sitzung des 
Ortsbeirates behandelt werden. Hierzu ist dann auch wieder ein Vertreter des Sportamtes  
einzuladen. Hier sollen dann die noch offenen Fragen beantwortet werden. 

 

TOP 4: Aktueller Sachstand Ausbau der BAB A3 

Der aktuelle Sachstand zum Ausbau der BAB A3 wurde auch in der Sitzung des Ortsbeirates Krie-
genbrunn in der letzten Woche (28.06.2023) behandelt. Hierzu ist auch eine Präsentation auf 
www.ratsinfo.erlangen.de zu finden. Herr Meißel (Ortsbeiratsvorsitzender Kriegenbrunn) ist heute 
ebenfalls anwesend. 

Die nächsten Schritte werden anhand von Folien gezeigt. Der Abriss der Aurachtalbrücke in Fahrt-
richtung Würzburg ist erfolgt. Die Verkehrsführung wurde auf 4:0 in Fahrtrichtung Nürnberg umge-
stellt. Die Unterführung Sylvaniastraße ist ebenfalls abgerissen. Dieser Abriss ging schneller als 
geplant und war bereits am Sonntag in den Morgenstunden erledigt. Dieses sog. „Mausloch“ wird 
künftig verbreitert und mit 2 Fahrspuren und 2 Fuß-/Radwegen neu erstellt. 

Die Fertigstellung der ersten Brückenhälfte ist bis Ende 2024 geplant. Danach werden die Fahr-
spuren auf die andere Seite verlagert. Die komplette Fertigstellung der Aurachtalbrücke ist für 
Ende 2025 vorgesehen.  

Diese Baumaßnahme wird als ständiger Punkt in den Sitzungen des Ortsbeirates behandelt. 
Über die neuen Sachstände wird regelmäßig durch den Ortsbeirat informiert.  

 

TOP 5: Bericht der Verwaltung 

➢ Wird zunächst verlesen. 

➢ Rückblick auf das Protokoll der letzten Sitzung OBR Frauenaurach 08. März 2023. 

➢ Es wird nach dem Räumkonzept der Stadt Erlangen gefragt. Der Wiesenweg Bruck nach Frau-
enaurach wurde im letzten Winter geräumt. Gibt es hier eine Übersicht welche Wege geräumt 
werden? In diesem Zusammenhang wird auch nach der Reinigung der Straße und Wege ge-
fragt. Der Ortsbeirat bittet um Übermittlung der Wege und Straße, die in Frauenaurach geräumt 
und gereinigt werden. 

 

TOP 6: Mitteilungen zur Kenntnis 

➢ Nach der Schadensmeldung (per Mail), dass in der Wallenrodstraße / Brückenstraße Steine 
lose und unbefestigt sind, wurde dies mit Asphalt sehr sauber und schnell wieder befestigt. 
Hier möchte der Ortsbeirat das Tiefbauamt ausdrücklich für die schnelle und sehr gute Umset-
zung loben. 

➢ Die nächste Sitzung zur Fortschreibung des Nahverkehrsplans ist für den 19.07.2023 geplant. 

➢ Eine E-Ladesäule in der Elly-Heuss-Straße ist mittlerweile installiert. Diese wird gut genutzt. 

➢ Der Neubau des katholischen Kindergartens wird voraussichtlich im Jahr 2024 begonnen. 



 

 

➢ Die gemeinsame Homepage des Ortsringes und des Ortsbeirates ist online. Hier möchte sich 
der Ortsbeirat bei Frau Kunz bedanken. 

➢ Die Fertigstellung der Brücke und des Weges im bzw. über den Wiesengrund wird gezeigt. 

 

TOP 7: Anfragen/Sonstiges 

➢ Die Brücke parallel zum Kanal kurz vor der Unterführung (Heerfleckenstraße – Wiesengrund) 
ist sehr marode und in einem schlechten Zustand. Viele Balken machen einen sehr schlechten 
Eindruck. Hier hat im letzten Jahr der Radbeauftragte der Stadt bei einer Sitzung des Ortsbei-
rates teilgenommen und eine Sanierung der Brücke zugesagt. Wie ist hier der aktuelle Sach-
stand in Bezug auf eine Sanierung der Brücke? Es wird angemerkt, dass nachts auf dieser 
Brücke aufgrund fehlender Beleuchtung kaum etwas erkannt werden kann.  
Dies birgt erhebliche Unfallgefahren. 

➢ Anlieger und Anwohner der Albertusstraße haben sich aus Sicherheitsgründen an den Ortsbei-
rat gewandt. In der Albertusstraße wird zu schnell gefahren und dadurch entstehen gefährliche 
Situationen für die Kinder. Zu bedenken ist, dass es sich hierbei um den Hauptschulweg vieler 
Kinder handelt.  
Eine Anwohnerin schlägt das Aufstellen von Pflanzkübeln zur Verengung der Straße vor.  
So soll die Geschwindigkeit der Fahrzeuge reduziert werden können. 
Der Ortsbeirat bittet die Stadt Erlangen um sinnvolle Vorschläge um die geschilderte Situation 
zu entschärfen. Geeignet wäre hier ein entsprechender Ortstermin um geeignete Lösungen zu 
finden. 

➢ In Bezug auf die Verfüllung des Dorfbrunnens und das weitere Vorgehen seitens des Gebäu-
demanagements lehnt der Ortsbeirat den Vorschlag des GME ab. Der Antrag des Ortsbeirates 
auf Erhalt des Dorfbrunnens ist nicht erledigt. Hier besteht erheblicher Klärungsbedarf wie 
künftig mit dem Erhalt des Dorfbrunnens umgegangen werden soll. Um keine unumkehrbaren 
Fakten zu schaffen, bevor diese Klärung erfolgen konnte, wird darum gebeten die Beschluss-
fassung in der Sitzung des BWA am 18.07.2023 nicht zu fassen, sondern zu vertagen. Es sol-
len erst alle Fakten geklärt werden. Der Ortsbeirat wird sich mit diesem Anliegen auch direkt an 
die Parteien im Stadtrat wenden. 

➢ Der Zustand der Pflege der Grünanlagen in Frauenaurach wird bemängelt. Als Beispiel wird 
der Zustand der Bushaltestelle Aurachbrücke genannt. Hier wird kaum gepflegt, die Gräser 
sind zu hoch. Der Ortsbeirat bittet die Stadtverwaltung darum die öffentlichen Flächen mehr 
und vor allem regelmäßiger zu pflegen.  

➢ Ein anwesender Bürger fragt nach dem Sachstand der Versorgung mit Fernwärme für Frau-
enaurach. Was planen die Erlanger Stadtwerke um Frauenaurach anzubinden? Wie ist hier der 
Sachstand bzw. Planungsstand in den nächsten Jahren? 

➢ Es wird nach den Sperrungen von Spielplätzen in Frauenaurach gefragt. Zunächst war der 
Spielplatz in der Willi-Grasser-Straße lange gesperrt. Jetzt ist der Spielplatz Gaisberg betrof-
fen. Wie lange ist hier mit einer Sperrung zu rechnen? Es wird auch nach den konkreten Grün-
den für die Sperrungen gefragt. Was wird konkret gemacht und weshalb ist eine Sperrung 
dann notwendig? Im Sinne der Kinder sollten Sperrungen, wenn möglich, immer vermieden 
werden. 

➢ Es wird erneut nach dem Sachstand der Betonbarrieren am Herzogenaurach Damm gefragt. 
Hier liegt auch ein Antrag des Ortsbeirates vor. 

➢ Die nächste Bürgerversammlung für Frauenaurach findet am 24. Oktober 2023 im  
Aurachsaal statt. 

 

 

gez.            gez. 
Florian Schieder          Stephan Behringer 
Ortsbeiratsvorsitzender         Protokollführer 


